

EL ATAQUE A LA ISLA DE ARUBA Y LA CAIDA DE SINGAPUR

signos de un mayor peligro para nuestra seguridad

La semana pasada, comentando la situación general de la guerra en el Pacífico, señalamos la entonces inminente caída de Singapur como un paso más del Japón en su marcha hacia nuestras costas. No somos partidarios de difundir el pánico, porque sabemos que lo único que se logra con él, es aumentar los peligros. Pero tampoco somos partidarios de la imprevisión y de la ce-

guera que ha caracterizado a nuestros hombres de gobierno. Por lo tanto, creemos que ante el peligro real debe aumentarse la serenidad y la determinación de pueblo y gobierno. Serenidad, para apreciar el peligro y forjar las armas que han de conjurarlo. Determinación, para combatir, a la hora de enfrentarse al enemigo, ya interno o ya externo, de nuestra democracia.

En esta semana dos nuevos hechos se han venido a agregar a los anteriores que hacían precaria nuestra situación. Por una parte, el anuncio de la caída de Singapur, por otra, el bombardeo, con graves consecuencias, de la isla de Aruba, frente a las costas de Venezuela y por lo tanto, ya en las cercanías del Canal de Panamá. El ataque en cuestión fue ejecutado por submarinos alemanes, poniéndose así de manifiesto que nuestras costas no están a salvo de un ataque directo del Japón o de Alemania.

Estos hechos nos obligan una vez más a plantear la necesidad de que se tomen medidas energéticas contra los quinta columnistas, los que, dicho sea de paso, están bien metidos en los organismos de la administración pública. La benignidad con estos elementos, en las circunstancias actuales que todos reconocemos como graves, significa sabota-

je a la obra de la defensa de América, a la obra de la defensa de nuestra propia seguridad. Es pues llegado el momento de que se terminen las contemplaciones y los paños tibios. Urge también que se depure la administración pública de los pícaros responsa-

bles de los pasados fraudes electorales. Hemos dicho y repetimos que la comunidad de San José no tiene confianza en su Gobernador, ya que está probado que "sustrajo" y dio fraudulentamente empleo, a algunos tarjetas de fiscales de nuestro Partido y del Demó-

crata. Precisa también que caiga de su puesto el "mosco de paja" de Manuel Isaac Ugalde, primer rampón de la política criolla. Limpiar la retaguardia de todo lo que huele mal; he ahí la primera tarea que el propio problema de nuestra defensa impone.

Rompamos las Maniobras de la quinta columna en Costa Rica

Con el fin de romper toda posibilidad de maniobras por parte de los nazistas y de evitar que Costa Rica se convierta mañana en un nuevo campo de luchas y esclavitud, el Partido Comunista de Costa Rica se propone descubrir, denunciar y exigir sanción para todas aquellas actividades seditiosas que los quintacolumnistas extranjeros o sus agentes nacionales realizan en el país.

Para cumplir esta patriótica tarea, solicitamos la colaboración de todas aquellas personas conscientes de la gravísima amenaza que constituye el nazismo para la estabilidad de nuestras instituciones y para la supervivencia de nuestra soberanía e independencia.

Todo costarricense sabe o puede saber algo acerca de las actividades nazi en Costa Rica. Muchos conocen a sus propagandistas nacionales y extranjeros; otros tienen informes sobre reuniones y organizaciones de este carácter; algunos reciben propaganda o saben quien la recibe; en general, cada cual se da cuenta aunque sólo sea de hechos sospechosos. Todo esto debe ser comunicado al Partido a fin de poder localizar completamente todas las amenazas que acechan a Costa Rica por parte del nazismo.

Si usted no tiene datos completos, suministre los que conoce, indague, siga las pistas sospechosas, pero no exagere sus informes ni afirme hechos de que no está convencido. El Partido podrá completar mañana la información que usted comienza hoy. En todo caso, esté alerta, pues el enemigo está en todas partes; la quinta columna no está formada solamente por alemanes, italianos, españoles y japoneses, sino también por costarricenses. Averigüe en cada caso la ideología y actividad de cada sospechoso; ¡esté alerta en todas partes!

Recorte este cupón y remítalo a:

Luisa González, Ap. 758.—A Carmen Lyra, Carlos Luis Fallas, Manuel Mora.

PARTIDO COMUNISTA DE COSTA RICA

BARRIO:

Informe sobre: Nacionalidad

Ocupación Domicilio

Oficina o Taller Edad aproximada

Amigos más conocidos

Informes sobre sus actividades:

Stafford Cripps en el Gabinete de Guerra Británico

El desastre de Singapur y la huida de los barcos de guerra alemanes a través del estrecho de Dover han obligado importantes cambios en el Gobierno inglés. El más importante de ellos es el ingreso de Sir Stafford Cripps y la caída de los elementos sindicalistas por las fuerzas anti-nazis más combativas de la Gran Bretaña, como particularmente responsables de las fallas sufridas en la política de guerra. No creemos que el pueblo inglés esté ya plenamente satisfecho con los cambios verificados, pero es claro que ellos representan un triunfo suyo y una derrota de los elementos conciliadores de los elementos munichistas. En general, la política del Imperio Británico ha dejado bastante que desear desde que comenzó la guerra. Un desastre tras otro se han ido acumulando en el curso de los operacione. La energía

de Churchill ha sido insuficiente para cubrir los errores de sus compañeros de Gabinete y su enorme prestigio no ha sido bastante para acallar el clamor de protesta de las masas británicas y de los pueblos que integran el Imperio. Por eso, pese a su obstinación, el primer ministro se ha visto obligado a desplazar a algunos de los responsables de los fracasos y a llevar sangre nueva al Gabinete. De esa sangre nueva, la que más prestigio y confianza aportará, es la de Sir Stafford Cripps, exembajador de la Gran Bretaña ante el Gobierno Soviético. Cripps es de los grandes amigos y admiradores de la URSS en Inglaterra. De manera abierta ha ponderado siempre las grandes capacidades de Stalin como organizador y guía del país del socialismo. Su regreso a Londres marcó el momen-

Viernes 27 de Febrero - Gran MITIN en el Salón Herminio Alfaro a las siete de la noche

Hablarán: GUILLERMO FERNANDEZ, EDGAR BRENES, MANUEL MORA. VECINOS DE GUADALUPE: Asistid a este Mitin: interesantes comentarios del desarrollo de las últimas elecciones.

Un saldo interesante de las elecciones pasadas ha sido el despertar de la opinión pública en protesta franca y abierta contra la imposición de candidaturas de politiqueros descreditados. Los campesinos y los obreros, en contra del pesimismo de ciertas gentes que creen que hasta las clases trabajadoras nacionales han perdido su fervor democrático, los campesinos y los obreros demostraron la existencia de una renovación y de un espíritu de lucha capaz de romper con las compendadas y con la sumisión a los que han venido sometiendo politiqueros y gamonales.

Entre los intelectuales aunque la actitud de renovación cívica fué de menos envergadura, sin embargo, puede afirmarse que de esta vez, buena parte de ellos también contribuyeron a repudiar los métodos de la vieja política personalista, hecha a base de intereses personales mezquinos.

Es importante señalar entre los intelectuales, el papel que jugaron los maestros de escuela en las elecciones pasadas. Una minoría, desde luego valiosa, intervino en las elecciones dando ejemplo, con hechos, de rectitud moral y de civismo: todo el país sabe que hubo maestros que protestaron valientemente por la prensa de la circular que les mandó el jefe administrativo de educación primaria, circular en la cual se les exigía, se les combinaba, a trabajar, en sus respectivas provincias, por la lista de los diputados del partido oficial; conocida es también la actitud del maestro que en San Juan de Tibás protestó, contra su propio hermano, por los fraudes que en la mesa de elecciones de ese lugar se cometieron para burlar cínicamente la voluntad del pueblo. Nosotros conocemos otros casos de maestros que se negaron, como miembros de juntas electorales, a permitir la entrega de cédulas de difuntos, a sabiendas de que éstas iban a ser en manos de los del partido oficial, instrumento apto para estafar la voluntad del pueblo; sabemos también de algunos otros maestros que no quisieron prestarse para hacer los chorreos ni para admitir que algunos inconscientes votaran por otros ciudadanos. Algunos de estos maestros procedieron así desafiando a los politiqueros y a los señores de los negocios.

EN TORNO de las ELECCIONES del 8 de Febrero

Maestros que prestigian la docencia nacional y maestros que la prostituyen

tos grandes y por tanto poniendo en peligro su puesto y si no, a sabiendas de que ellos serán postergados en los posibles ascensos que pudieran tener en su carrera docente.

En cambio, una mayoría de "maestros hombres", en contraste con los maestros a que acabamos de referirnos y que con su actitud levantada han prestigiado la docencia nacional, no sólo se portaron como verdaderos esclavos, sino que dieron pruebas abundantes de total ausencia de civismo y de rectitud moral, con lo cual ante los ojos del pueblo han prostituido, tal vez como nunca en la historia del país, la docencia que desempeñan.

Sabemos de un maestro, visitador de escuelas, que no tuvo escrúpulo en traficar con

la cédula de su difunto padre; sabemos de muchos otros que aceptaron como rebaños, las órdenes que les dieron para adulterar las urnas electorales, para admitir los "chorreos", para entregar papeletas de votación ya firmadas, para comprar votos, para incitar a menores de edad a votar con cédulas falsas, etc. Pero hay más todavía: en Guanacaste, el Dr. Vargas decía, en uno de sus reportajes, que maestros de escuela en camisa y borrachos, sin respetar ni a los niños, ni a los padres de éstos, ni el recinto de la escuela, se dedicaron a malear en toda forma el sufragio popular, aliados incondicionalmente con los politiqueros del lugar. Sabemos, por que los vimos, que muchos de estos

maestros de escuela, fueron los agentes del político y estuvieron activísimos ayudando desde el sábado y durante el domingo a embriagar al pueblo. Otros maestros de estos, se convirtieron en oradores políticos: los que pudimos oír, se rebajaron al papel de charlatanes a sueldo, o de denigradores y calumniadores de la honra ajena.

¿Cómo explicar la actitud de estos maestros? ¿Simple inconsciencia? No; hay algo peor en esto: por desgracia, de un tiempo a esta parte, la política ambiente ha penetrado con su baba hondamente en las aulas y ha manchado y deformado la carrera pro-

(Pasa a la pág. 4ª)

El Presidente del Gran Consejo Electoral después de constatar los grandes fraudes cometidos en las últimas elecciones por altos funcionarios, dio declaraciones a la prensa, pidiendo que los culpables fueran llevados a los tribunales

Por intervención de elementos oficiales esas declaraciones fueron retiradas del periódico donde iban a ser publicadas

Ha sido muy comentado en todos los círculos políticos el siguiente hecho: el Lic. don Manuel Francisco Jiménez

Ortiz, Presidente del Gran Consejo Electoral, dió un reportaje a Diario de Costa Rica en el cual declaraba categóricamente que el Jefe del Registro Cívico, Lic. Manuel Isaac Ugalde y otros altos funcionarios debían ser puestos en manos de los tribunales de Justicia por los graves delitos cometidos en las últimas elecciones. Explica el señor Jiménez Ortiz,—según lo que se nos informó—que en relación con las cédulas electorales, ha sido cometido el delito de falsificación de firmas de difuntos y de ausentes y otro de sustracción de cédulas electorales.

Ahora bien, tan importante documento no se publicó porque, según parece, altos funcionarios consiguieron cuando ya el artículo estaba en prensa, que el señor Jiménez Ortiz ordenara retirarlo.

Como ya en la calle había

noticia de que el señor Jiménez había dado las declaraciones mencionadas, hubo extrañeza al día siguiente, cuando se notó que las declaraciones no se habían publicado.

Ahora que se conoce perfectamente bien cómo se manejó en este caso, la extrañeza de las gentes honradas sube de punto: ¿Cómo es posible que conociendo el Presidente de la República el modo de pensar de la persona a quien él mismo nombró Presidente del Gran Consejo, continuó con los brazos cruzados? ¿Cómo es posible que el Mandatario continuó renuente a dictar las sanciones que la opinión pública reclama?

Es don Manuel Francisco Jiménez, quien, después de escribir un crecido número de documentos electorales, ha dicho que altos funcionarios cometieron fraudes escandalosos que necesitan sanción.

MACHACANDO contra la quinta columna.

Sabe Ud., anti-fascista, que dos de los más importantes negocios del puerto de Puntarenas, el de los Baños y "La Conga", pertenecen a firmas fascistas italianas? El primero a Delcore y el segundo a Hugo Mariani. Y que el Hotel Imperial, otro de los mejores negocios del mismo puerto, le pertenece a la firma fascista "Mainieri y Lucca"? Y que "La Eureka" pertenece a José Segares, falangista español?

¿Qué piensa Ud., anti fascista, del hecho de que estando Costa Rica en guerra contra el eje totalitario y amenazada de una agresión directa, haya autorizado su gobierno un contrato de pavimentación con el fascista Bertolini y que dicho contrato sea leonino en favor del citado señor, que dicho sea de paso, ya debía de estar a buen recaudo?

LUNES 23 Febrero - A las 7.30 p. m. Gran MITIN en el local del Partido Comunista

Hablarán: CARLOS LUIS SAENZ y MANUEL MORA. Asista usted para que conozca más detalles de las últimas elecciones y para que conozca el criterio del Partido en el grave problema de la Defensa Nacional frente a la guerra.

El Plan de los Nazis para atacar a la América

MEXICO. (Por correo). — En un documento que está en posesión del Gobierno mexicano, uno de los principales agentes secretos del Gobierno español, relata en detalles cómo el trabajo en Estados Unidos y América Latina en estrecha colaboración con los alemanes para preparar una resistencia armada contra los Estados Unidos a través de toda la América Latina.

Dice que el Gobierno español y sus organizaciones en la América, han de hacer todo lo posible para ayudar a Alemania a ganar la guerra, especialmente, cooperando a un ataque alemán en la América del Sur, que se apoyaría en las colonias españolas de África y las islas españolas cercanas a las costas de ese continente. Revela que desde hace tiempo están hechos los planes completos de este ataque.

Las organizaciones de Franco en la América Latina, que actúan en ese sentido, son la Falange Española, el Servicio de Inteligencia Militar español y los elementos dirigentes de la llamada "colonia española", en los países de América Latina, los cuales han financiado el trabajo de las organizaciones fascistas españolas, haciendo uso de los grandes recursos de sus instituciones.

El agente secreto de Franco, cuyas declaraciones son tomadas muy en serio por aquellos que conocen la situación española, expresa confianza en el éxito de este proyecto de amplia envergadura. Dice que las fuerzas fascistas en la América Latina "han recibido armas de España por largo tiempo y las adquirieron también en la propia América Latina y aún en los Estados Unidos."

LIDERES ESPAÑOLES

Asegura que esos elementos están bien preparados por líderes enviados desde España y otras facilidades en los centros oficiales alemanes y que cuentan también con la ayuda de algunos militares de Sur América. De ahí que considera que estas legiones fascistas son fuerzas formidables con las cuales habrían de tener serios problemas las autoridades americanas.

Este testimonio de un agente oficial totalitario, en constante comunicación por radio con sus jefes en Barcelona — testimonio que en gran parte fué apoyado por las evidencias de otras fuentes — confirma dramáticamente el punto de vista del Presidente Roosevelt sobre el peligro nazi para las Américas. Este agente secreto de Franco, es un español que está lleno de fanático entusiasmo por Hitler y las doctrinas nazistas.

FANATICO NAZISTA

El cree que el renacimiento del imperio español habrá de ser uno

es revelado por un agente de la Falange que usa pasaporte falso de Costa Rica

Falange Española constituye la punta de lanza de los Planes Hitleristas. ¡Atención Costarricenses!

de los frutos de la victoria nazi. Es un partidario acérrimo de Hitler y de su "nuevo orden", a favor del cual ha actuado como propagandista y espía con gran habilidad. Es hombre cultivado, inteligente, graduado de Heidelberg, que habla alemán, francés e inglés al igual que el español. Los oficiales mejicanos que lo interrogaron quedaron sorprendidos por sus condiciones y su fanatismo.

Habiendo sido estudiante y avia dor graduado en Alemania, este agente de Franco mantuvo sus relaciones alemanas y sus simpatías por los alemanes después de su regreso a España. Durante la gue

rra civil española reanudó el contacto con los alemanes en España, primero alistándose en el Servicio de Inteligencia Alemán, para espiar a los españoles antifascistas y después pasando al servicio de inteligencia de Franco llamado SIM, el cual lo envió a la América. Visitó primero al Brasil y después otros países sudamericanos, pasando a Estados Unidos y últimamente a México, en el pasado mes de Julio.

Fué capturado aquí por Información ofrecida por oficiales de los Estados Unidos, que lo habían estado persiguiendo, siendo interrogado entonces — en el pasado

septiembre—, por el servicio de inteligencia mexicano. Con ocasión de su interrogatorio, el agente se manifestó como propagandista, tratando durante

horas de convencer a sus interrogadores de que Franco era amigo de Méjico y que éste país resultaría beneficiado con la derrota de Estados Unidos,

Considerándose que no había infringing ninguna ley mejicana — pues no existían leyes sobre el espionaje aquí entonces—, le fué permitida la salida de Méjico hacia la Habana, a pesar de que había entrado en el país con un pasaporte falso de Costa Rica, expedido por el servicio secreto alemán en Barcelona.

En la Habana lo entregaron a las autoridades americanas, quienes lo identificaron como un convicto escapado de una penitenciaría de los Estados Unidos, poco antes de la guerra civil española, después de cumplir tres años en la prisión. Está ahora bajo custodia en los Estados Unidos.

(Pasa a la pág. 4*)

Urge la construcción de Refugios Antiaéreos

El estado de guerra en Costa Rica es ya un hecho consumado. Y la guerra nos sorprende completamente desarmados, a pesar de que nuestra voz desde hace mucho tiempo, se viene levantando para anunciar este hecho. Pero nadie ha querido hacernos caso. "Son cosas de los comunistas, que todo lo ven negro y les encanta hacer de profetas!", han dicho los felices mortales de este país confiado siempre en su buena estrella.

Una vez más levantamos la voz y ahora es para pedir la construcción de refugios antiaéreos. Sin duda que pedimos algo difícil, tanto en el orden técnico como en el económico. Ojalá que al hacerlo no se tenga en cuenta tan sólo en dar una gollería a algún amigo del Gobierno, como ocurrió con lo de la pavimentación.

Creemos que urge construir refugios en todo lugar en donde hay aglomeración de trabajadores; en los barrios populares; en los parques, paseos, mercados, etc.; en las oficinas públicas, en los hospitales, hospicios, etc.

Como no sería posible construir un refugio en cada calle, que se construya una cada tres cuadras, por lo menos, comenzando por los lugares en donde hay más tránsito.

Es necesario para ello, capacitar un buen número de ingenieros, tanto civiles como militares, a fin de que se especialicen en la construcción de estos refugios, que no han de ser simples cuevas que se derrumban en cuanto los tocan la metralla. Que se tome en cuenta la experiencia de España, y de Inglaterra, por ejemplo.

La población puede cooperar y así ayudará al Gobierno en esta obra de salvamento. En cada barrio se puede nombrar un comité de vecinos que organicen la construcción, como organizan un turno para levantar o arrearlar una iglesia. Los comerciantes y la gente pobre dará la mano de obra bajo la dirección de expertos.

Esto sería un medio práctico de hacer patente si es posible la unidad nacional.

DE BUEN HUMOR

Los nervios de don Alfredo

Un día de estos a un bromista de "La Prensa Libre" —frente al edificio del periódico queda la casa de Alfredo Saborio—, se le ocurrió pegarle un susto al insipido vate, que tan heroicamente se portara el domingo de las elecciones. Llamó al teléfono de Saborio y, cuando éste contestó, le dijo:

—Oiga, ¿hablo con Alfredo Saborio?

—Con él mismo, para servir a usted. ¿Qué se le ofrece?

—¿Usted va a estar en su casa? ¿Me podría esperar un momento en la puerta?

—¿Para qué?... ¿Quién es... usted? —interrogó el terrible duelista, ya un poco nervioso.

—Es que quiero que me guarde allí un momento, para que arreglemos un asunto

(Pasa a la pág. 4*)

Los dolores de Cabeza provienen algunas veces de mala digestión. Tome

SAL UVINA
y al instante su digestión será normalizada.

BOTICA FRANCESA
(Establecida en 1868)

Don Popo amante de la "libertad"

El domingo pasado la juventud de Lourdes de Montes de Oca, ofreció un match de fútbol al compañero Mora como homenaje de simpatía. Se anunció en hojas volantes que el match tendría lugar entre los equipos "RON CAÑERO" y "SUCRE F. C.". El equipo "Ron Cañero" se compone de trabajadores de la Fábrica Nacional de Licores.

Cuando don Popo Guardia, que es amo y señor de la Fábrica, supo que muchos trabajadores de ese plantel iban a hacer un homenaje a nuestro compañero Mora después de que éste había atacado los chanchullos de las elecciones, declaró sin ambages, que si llevaban a cabo este acto de simpatía, le echaría del trabajo. Ante semejante arbitrariedad del "demócrata" que manda en la Fábrica de Licores, el equipo "Ron Cañero" tuvo que retirarse de la contienda. Lo substituyó el equipo de las Compañías Eléctricas, cuyos directores no se oisieron a que trabajadores de esa empresa, rindieran un homenaje al compañero Mora, a pesar de haber sido éste

Gran Excursión al VOLCAN POAS

Sábado 28 de Febrero

Organizada por la Célula México, para aportar fondos al Partido, destinados a pagar el deficit que nos dejó la campaña política. SALIDA: a las 11.30 de la noche del Salón Central del Partido.-REGRESO: Domingo a las 12 del día.

Precio Pasaje **₡ 3⁵⁰**

Venta de Tiquetes { Zapatería Andrés Valverde, 75 vs. al N. Botica Solera. Pulpería La Huaca, Barrio México-Salón del Partido.

Napoleón Calderón jefe de esta excursión dará a Ud. todos las informes necesarios. ¡Compre hoy mismo su tiquete!!

¡Diviértase en este paseo y ayude al Partido!!

siempre un gran opositor de los manejos de esta compañía en Costa Rica. En tales detalles se conocen los "amantes de la democracia" que se dicen "amigos del Gobierno". Entre estos "apóstoles de la libertad" don Popo ocupa lugar preferente.

Por la Unidad Nacional debemos sacrificarnos todos

Pero el Presidente Calderón Guardia debe dar el ejemplo, sancionando a los autores de los fraudes eleccionarios de su partido. - La quinta columna debe ser exterminada. - Por una política de guerra! Por una economía de guerra. - Manifiesto del Partido Comunista al país

El Presidente de la República ha hecho un llamamiento a la unidad nacional con motivo de los peligros que amenaza a nuestra patria.

Desde hace mucho tiempo nuestro Partido viene trabajando por unificar a todo el pueblo en una sola voluntad, en un solo pensamiento, alrededor de la necesidad de luchar contra el enemigo común.

Pero también hemos sostenido, que la mejor manera de convencer al pueblo del deber en que está de unirse en esta cruzada patriótica de defensa nacional, consiste en demostrarle la firmeza y la bondad de las instituciones democráticas por las cuales ha de sacrificarse.

Desgraciadamente, las elecciones que acaban de pasar han dejado hondas divisiones en el pueblo debido a la forma escandalosa como se falsificó el sufragio y a los muchos atropellos con que directamente se. hirió a la ciudadanía. Por eso el llamamiento que acaba de hacer el Primer Man-

datario no ha tenido el eco que habría sido dado esperar. Hay en el pueblo una indignación reprimida que se traduce en indiferencia ante las palabras que vienen de la Casa Presidencial.

El Partido Comunista reacciona de otra manera, porque es organización que actúa a base de principios y no a base de pasiones. El Partido Comunista se esforzará porque la unificación de todo el pueblo en la lucha contra los totalitarios llegue a ser una realidad. Pero está convencido—y así lo declara sin vacilaciones—de que mientras el Presidente de la República no se decida a recuperar la confianza de todos los sectores políticos, sancionando a los autores de los fraudes electorales, la unidad nacional posiblemente seguirá siendo una teoría.

Digamos ahora nuestro pensamiento en relación con lo que debe hacerse.

Ante todo, urge un programa de guerra, una economía de guerra y una política de guerra. Nuestra guerra no puede ser una guerra simbólica. No es con símbolos que se combaten y destruyen los tenebrosos poderes del eje totalitario. Esta ha sido siempre nuestra tesis y ahora los hechos la confirman.

Política de guerra significa, en pocas palabras, política anti-nazi, anti-fascista, anti-falangista y anti-japonesa, en la retaguardia y en el frente, si lo hay. Creemos entonces que en primer término y en vista de las experiencias hechas en Europa y en el Pacífico (citemos los casos de Noruega y de Pearl Harbor), se nos plantea la cuestión de limpiar la retaguardia de enemigos. Nuestra retaguardia está llena de quintacolumnistas. El Gobierno está lleno de simpatizantes de los regímenes totalitarios. Un ejemplo: nuestro Ferrocarril al Pacífico, a pesar de su importancia estratégica, está en manos de Claudio Cortés quien no es posible que se haya hecho anti-totalitario de la noche a la mañana. Y cómo actúa el Gobierno frente a esa situación? Hasta el momento con mucha debilidad. Se está persiguiendo a los que no votaron por las candidaturas oficiales, con lo que se siembran más oídos en el pueblo, y no se toca a los nazi-fascistas que ocupan posiciones oficiales.

Urge limpiar las dependencias oficiales y urge limpiar el país de todos aquellos elementos que pudieran traccionar en los momentos de mayor peligro.

Pero no basta limpiar la retaguardia. Es necesario que el Gobierno, una vez allanados los obstáculos de que hablamos atrás, se esfuerce por convertirse en un verdadero Gobierno de concentración nacional, llamando a los mejores hombres de Costa Rica, cualquiera que sea su posición política, a cooperar en las tareas de la defensa nacional.

Quienes hayan seguido de cerca los debates de las recientes Conferencias de Río de Janeiro, deberán saber que las fuerzas armadas de los Estados Unidos no son suficientes para garantizar por sí solas la seguridad de todas y cada una de las 21 repúblicas del hemisferio. Por consiguiente, nuestra defensa depende, en buena parte, de nosotros mismos. Y en este terreno nuestro Gobierno ha sido imprevisor, porque nada ha hecho. Urge entonces entrenar al pueblo militarmente y dotarlo de los elementos de combate necesarios.

Es obvio que una cuestión que ya está afectando seriamente las condiciones de vida de todos los costarricenses, es el problema del abastecimiento y de la producción en general. La cuestión del abastecimiento es problema cuya solución no está totalmente en nuestras manos. Pero la cuestión de la producción sí. Necesitamos producir, si fuere posible, varias veces más de lo que consumimos; no solamente para poner a salvo a nuestro pueblo de la miseria, sino para proporcionar a otros pueblos que luchan con nosotros y por nosotros. Un plan destinado a multiplicar nuestra producción en un plazo breve es lo que nosotros entendemos por economía de guerra en Costa Rica. Naturalmente, un plan de producción de esa índole implica una reducción cuerdía de los gastos públicos y una serie de medidas eficientes para arbitrar fondos. Implica, además, una orientación distinta de la política económica del Gobierno, de manera que todos los recursos de la nación sean concentrados en la realización del plan de producción. Los campesinos deben ser dotados rápidamente de tierras; debe establecerse un sistema de créditos fáciles y baratos que capaciten a los campesinos para hacer producir sus parcelas; debe establecerse una organización capaz de dar a los campesinos garantías en cuanto a los precios de los artículos que van a producir; debe orientarse científicamente la producción; deben ser habilitadas las re-

giones fértiles que el país tiene, inculcas por medio de caminos baratos de penetración; deben ser eliminados los latifundios incultos, particularmente aquellos que pertenecen a firmas extranjeras nazis que son quizás los más grandes que hay en el país, etc. No nos extendemos en este tema, porque tenemos ya elaborado nuestro plan y trataremos de seguir popularizándolo en todos sus aspectos.

Queremos por último instar al Presidente de la República, como Jefe del Partido Republicano Nacional, a que ordene el aplazamiento de las actividades político-electorales de su partido. De otra manera sería imposible invitar a los otros Partidos,—particularmente al cortésista,—a hacer lo mismo. Tememos que la división prematura del país en banderías políticas, con vista a la futura sucesión presidencial, es inconveniente, dada la gravedad de la situación ya que podría ser utilizada por los quintacolumnistas para sabotear el trabajo y la lucha por la seguridad nacional. Pero el Partido Republicano Nacional, es decir, el Gobierno, debe dar el ejemplo.

Dejamos así contestado el llamamiento del señor Presidente de la República.

BURO POLITICO DEL PARTIDO COMUNISTA DE COSTA RICA

DE CARTAGO

Ecos de una mentida y falsa "jornada cívica"

Catorce días hace hoy que el pueblo de Costa Rica presencié una de las elecciones más desvergonzadas, que jamás, dentro de nuestra democracia, haya contemplado la historia política de la república.

En momentos como el actual, en que el pueblo de Costa Rica y todos los pueblos del Continente americano deben mantenerse unidos al rededor de sus respectivos gobiernos, para hacerle frente a las fuerzas de la caverna nazi fasci-nipona, nuestro gobierno, movido por un mezquino interés político y de complacencia para el círculo que lo rodea, ha roto esta unidad, es decir, ha provocado el malestar y el descontento entre la familia costarricense.

Las elecciones pasadas han sido el reflejo fiel de una época decadente en la que la palabra democracia disfraza un marco totalitario. Y decimos esto, porque todo el elemento oficial de esta provincia, haciendo sentir el peso de su autoridad, y valiéndose de todos los medios más inmorales y asquerosos, se dedicó a falsificar y alterar el sufragio popular en favor del partido oficial.

A continuación damos algunos nombres de estas "flamantes y honradas personas" que se dedicaron a esta "noble y democrática" labor:

El alcalde de cárcel de esta ciudad, Enrique Alvarado, presionó y echó a nuestro fiscal de la mesa de Tobosi, e hizo cuantos chanchulleros pudo.

Mario Salazar, otra honorable persona, capataz o jefe en la carretera interamericana, usó los carros de esta dependencia, transportaba a los trabajadores y les repartía cédulas falsas, haciéndoles votar cuantas veces le venía en gana. En el carro que usaba este señor había un almacén de cédulas que estaban a disposición de los chanchulleros. En el distrito de San Isidro, se presentó, ya pasadas las 6 de la tarde, es decir, fuera del tiempo que señala la ley, para el cierre de la Junta, con unos peones de la Panamericana, y tro fiscal, lograron con la complacencia de los miembros de la mesa, chorrear la votación.

El gobernador, Guillermo Iglesias y su Secretario Rogelio Coto Monge, presionaron e impartieron órdenes a sus subalternos para que por todos los medios nos obstaculizaran la fiscalización de nuestro partido, y proporcionaran toda facilidad y alcahuetería al par-

tido oficial.

En el centro de Cartago, se destacaron como repartidores de cédulas fraudulentas, los honorables señores Gonzalo Ortiz, Félix Alvarado, Francisco Pérez y la mayoría de los empleados de la Municipalidad.

En Los Angeles, cumplieron bien su cometido, tanto en la presión como en el reparto de guero, los destacados y castos varones Rafael Garro, Manuel Aymerich y otros dos instrumentos incondicionales: Ramón Maroto y el Cholo Láscara.

En Tejar, el jefe político Rafael A. Alvarado presionó y anduvo buscando paletetas en las mesas de ese lugar, para acompañar las cédulas fraudulentas, pues era tanta la votación de los muertos y desaparecidos, que en muchas de esas juntas ya no había paletetas para el votante falso.

En Palomo, nuestro fiscal no fué aceptado, y en esto puso todo su empeño un tal Corcero, incondicional fiscal del partido oficial.

En La Estrella, nuestro fiscal fué sacado a la calle en el momento de cerrar la votación.

Lo mismo en Irazú de Alvarado, no fué recibido nuestro fiscal a pesar de llevar sus credenciales y un periódico donde el Presidente de la República garantizaba el recibo en todas las juntas de los fiscales de todos los partidos.

En Potrero Cerrado, las mismas autoridades compartían licor y presionaban a los votantes.

Esta fué una consigna que la mayoría de todas las autoridades acataron.

En el Centro de Cartago, el club del partido oficial se convirtió en taquilla y centro de cuantas fechorías podían cometerse. Al frente de este garito, estaban los jovencitos: Humberto Ramírez, Mario Quesada, Rogelio Coto Monge, uno de apellido Davanzo y otros elementos escoria de nuestra política lugareña.

Esto es apenas un ligero apunte de la escandalosa farsa electoral de Cartago. El pueblo consciente y honrado de Costa Rica, se siente indignado ante el espectáculo que ofrecieron personas sensatas y honradas, quienes prestaron su honorabilidad para llevar adelante tantos escandalosos fraudes electorales.

Comité Seccional del Bloque de Obreros y Campesinos de Cartago.

A LOS MILITANTES DE LA CIUDAD DE ALAJUELA

Por este medio se les convoca a la asamblea general que se celebrará el próximo DOMINGO 22 de los corrientes en el local del PARTIDO, A LAS 2 P. M.

EL COMITE.

Murió Carlos Rosabal

Acaba de morir en Heredia Carlos Rosabal. Fui su amigo y tuve oportunidad de conocerlo muy bien. Nunca estubo con nosotros en política ni compartió la totalidad de nuestras ideas. Sin embargo, yo siento que ha muerto uno de los nuestros, porque era valiente y era honrado. Si hubiera querido, habría podido escalar altas posiciones oficiales. Tenía talento y medios para conseguirlo. Sin embargo, una rebeldía honrada que siempre lo acompañó lo mantuvo a cierta distancia de los éxitos políticos. Lo vi en situaciones muy

difíciles: en situaciones que exigen mucha responsabilidad y mucho temple moral para dirigirse decentemente. Y se definió decentemente sin importarle las consecuencias. Cometió errores que yo siempre lamenté mucho, porque esos errores le impedirían darle al país—no a la política—todo lo que habría podido dar. Sin embargo, hoy que ha bajado a su tumba, yo que no acostumbro elogiar a nadie, siento la necesidad de decir que ha muerto un buen costarricense.

MANUEL MORA V.

Lo que pensamos del Dr. Ovares

Terminada la contienda electoral una cosa con toda honradez: que lamentamos que el Dr. Ovares no hubiera alcanzado cociente para llegar al Congreso. Como ciudadano y como diputado, nosotros lo hemos visto muchas veces defendiendo con valentía los verdaderos intereses de nuestra patria.

ta misma. Pero la sentimos por el Dr. Ovares a quien consideramos un buen costarricense. Como ciudadano y como diputado, nosotros lo hemos visto muchas veces defendiendo con valentía los verdaderos intereses de nuestra patria.

DE LA ZONA DEL PACIFICO

He aquí cómo se atropella y se despoja a una población de trabajadores

Desmanes de las autoridades de Puerto Cortés.

En mi gira por las fincas de la Compañía Bananera estuve a visitar un amigo en Fincas 6, y en momentos en que lo saludaba, vi a un hombre que se acercaba muy apesadumado, con un periódico TRABAJO en la mano; sin saludarnos dijo: "Favor, don Mateo, permítame; quiero hacerle saber a usted de una injusticia que están cometiendo: los policías de Fincas 5, y el de aquí con una pobre señora." "¿Qué es lo que pasa?", preguntó mi amigo. "Mire,—contestó el otro—, a aquella señora que le llaman 'La Cartaga' la van a echar fuera de la casa, con todos sus chunches, por orden superior, según dicen ellos; y esa señora tiene un chiquito enfermo y pelagra que se le muera si la echan del barracón, y el hombre de ella es impedido y también está enfermo."

"Nos trasladamos inmediatamente al sitio donde se estaba o se iba a cometer la barbaridad y allí, en forma de súplica, don Mateo intervino ante los policías para que dejaran a la señora en el campamento siquiera hasta el día de pago que, según dicen, es el sábado 31, con el objeto de que dicha señora pudiera recoger la platita que le adeudan los comensales que ella asista y con tal dinero se pudiera trasladar a otro lugar. Uno de los policías declaró: "Yo, con mucho gusto lo haría, pero sólo estoy aquí haciéndole compañía a este otro compañero y porque me lo ordenó mi jefe." Y el otro contestó: "De ninguna manera podemos hacer eso. Tengo orden de sacar a esta señora de la casa de cualquier modo y a como dé lugar." Yo me quedé asombrado, y don Mateo replicó: "Pobre hombre, ¿cómo le van a aplicar a esa pobre señora esa orden tan terminante? Yo entiendo que esa orden es para los hombres o para personas que tienen un delito grave, ¿o es que la van a cinchonear, como hicieron en días pasados con aquella pobre vieja en Palmar Sur, por orden de ese mismo jefe?" Yo pregunté entonces por el nombre del tal jefe, y como cinco a la vez me contestaron: "Don Toribio Mora, que es un viejo malo y sin entrañas". Y en vista de que los policías no atendían las súplicas de los allí presentes y se disponían a desalojar a la pobre familia, me retiré del sitio; no quería contemplar acto tan inhumano. Yo supongo que esa señora

ra a estas horas estará durmiendo, con su hijito y su esposo enfermos, en la cueva de algún "espabal" de los que tanto abundan en las volutas de la Compañía Bananera.

Corresponsal.

PARRAFOS DE UNA CARTA DE QUEPOS

DE LAS ELECCIONES

Las elecciones del domingo pasado fueron una verdadera farsa, como era de esperarse, por la integración de la junta electoral; don Chico López, según su propio decir, hizo los nombramientos de acuerdo con el nazi Agente Principal de Policía, "coronel" Juan María Quesada. Se repartió licor en cantidad; pero si el recuento de votos se hubiera hecho con legalidad, nuestro Partido habría alcanzado en la mesa de este lugar un gran mayoría. Fué tal el "chorreo" y tan desvergonzados los procedimientos a la hora del recuento, que el Sr. Víctor Luján, que actuala por el Republicano Nacional, pero que es persona decente y honrada, protestó y fué echado del recinto.

LOS CACIQUES, EL PAN Y EL PROBLEMA DE LA FUERZA ELECTRICA

Aun cuando pequeña, esta población tiene dos caciques: Chico López Rodó, Capitán de Puerto y dueño de taquillas, que vive explotando el vicio de nuestro pueblo, y Carlos Aguilar Delgado, yerno de don Alberto Echandi, que usa y abusa de su influencia que, cosa que no es extraña, ha con servado a pesar de estar incluido en la lista negra, tanto por sus chichos como por sus hechos completamente totalitarios; la Compañía ha seguido importando harina y él, según ustedes sabrán, tiene el monopolio del pan en esta población. Las panaderías de Parrita mandaban sus productos a este puerto, pero él consiguió que la United prohibiera el transporte de las cajas o canastas del pan en el moto-car del correo, y ya no se puede comer pan de Parrita, pues necesariamente tendría que venir en el tren local, que llega a las cuatro de la tarde. Este señor Aguilar tiene, además, un pasaje comercial o mercado, que no paga patente alguna por ser de él, que es Presidente del Concejo de Distrito, por egoísmo comercial, y para evitar que se le haga posible competencia a los arrendos.

(Pasa a la pág. 4º)

PLAN DE LOS NAZIS

—Viene de la pág. 2a.

ESPIONAJE FALANGISTA

En su declaración informal a los oficiales de aquí, el agente de Franco dijo que el SIM estaba activo en todas partes de la América Latina, preparando el camino para una intervención armada del Eje en este hemisferio. Según dijo, los líderes de los movimientos son alemanes. Aladío que los representantes diplomáticos españoles y los cónsules a través de la América, incluyendo a los Estados Unidos, trabajan bajo "supervisores alemanes para asegurar la completa coordinación de las fuerzas del Fuehrer y las del Gobierno español.

Explicó esta colaboración diciendo: "Nosotros —la Falange y el Gobierno español— consideramos el futuro de España unido al triunfo del Reich. Al igual que los aliados aceptaron a Foch como comandante supremo en la guerra pasada, nosotros aceptamos a Hitler."

ATACARAN A AMERICA LATINA

Hablado acerca de las fuerzas falangistas y pro-nazis en la América Latina, el agente dijo:

"A través de la América, legiones de jóvenes están organizados y preparados para defender sus "ideales". Están dirigidos por españoles y por altos oficiales alemanes. En el Brasil y en el sur de Chile, hay fuerzas alemanas importantes.

"No hay un ejército en la América Latina que iguale a estas fuerzas en número y calidad. Respeto al poder de los Estados Unidos, nos parece un mito. Las fuerzas de ese país tienden a ser escarapadas lejos de sus bases de aprovisionamiento. Los americanos han de pensar mucho antes de aventurarse en la América Latina. Pues ésta no está aislada. Está en contacto con nosotros, que representamos el "Nuevo Orden".

Los latinoamericanos saben que nuestra ayuda —que está más cerca— será más efectiva que la acción americana.

"Nuestra ayuda no vendrá de Europa, sino de África, por distancias más cortas que las que los Estados Unidos tienen que cubrir. Nosotros no necesitamos una marina. Aunque no hay bases alemanas en África, sí hay bases españolas y francesas. Todo está preparado. Desde España a Dakar, hay un cordón de bases y nuestras fuerzas están prestas a moverse cuando el Fuehrer dé la orden. Desde Dakar a la costa sur americana hay de 8 a 10 horas de vuelo.

"También hay bases preparadas en la América Latina y se han hecho los planes para contrarrestar cualquier acción americana.

"España ayudará a Alemania en cuanto pueda, para ganar la guerra, que es nuestro interés común. Ya ha ayudado grandemente a Alemania y la ayudará más cuando llegue la hora. Las posesiones españolas en África y las Canarias están listas a cumplir su rol, que está determinado en un plan con vista a impedir cualquier acción procedente de Inglaterra o Estados Unidos".

VIAJES SECRETOS

Agregó que vino a América en apoyo de estos planes en mayo de 1940, procedente de Cádiz, después de estudiar un curso en la "academia" de Barcelona, donde según dijo, instructores especiales preparan "jefes de misiones de inteligencia" como él, bajo la dirección del Servicio Alemán de Inteligencia.

Este agente fue a Buenos Aires

LA ANATOMIA DE LAS BOMBAS

—Viene de la pág. 2a.

paredes por la onda de tierra. Por otra parte, los edificios modernos de Nueva York, con sus tramos de acero, pueden perder la ventanas y sufrir el impacto de los fragmentos sobre las paredes, pero probablemente podrán parar las explosiones de fusible retardado dentro de cuatro o cinco pisos. Las explosiones de fusible de contacto sobre los techos y sobre las paredes laterales, lo mismo que la onda de tierra de las explosiones cercanas, deberán dejar los edificios intactos.

Con todo, el principal hecho comprobado en esta guerra, es que el bombardeo aéreo de las ciudades, no constituye una arma prin-

LOS NERVIOS DE DON ALFREDO

—(Viene de la pág. 2.)

entre usted y yo... ¡Le habla Ferretro! contestó el chusco abuscando la voz; y le cortó la comunicación.

Al héroe — quien de esta vez no había tenido el cuidado de raparse la coca como, según él mismo contó en cierto mitin, hiciera para participar en la sangrienta, heroica y nunca bien cantada cruzada contra Almirante— se le pararon los cuatro pelos de punta. No supo de dónde sacó tantas fuerzas; lo cierto es que, tres segundos después tenía la puerta asegurada con dos enormes armarios, y la ventana con un almatroste que se gasta humos de aparar. Sudando todavía corrió al teléfono y llamó a la Comandancia de Policía:

—¡Auxilio! ¡Auxilio!... por Dios!... Manden unos cien policías bien armados... aquí, a mi casa... frente a "La Prensa Libre"... ¡Pero rápido... por lo que usted más quiera!

—¿Qué es lo que pasa allí? —interrogó el de guardia, asustado. —¿Paracaidistas japoneses? ¿Gangsters que saltan su casa?

—¡No, no! — interrumpió Saborio, con voz lastimera. — Algo peor que eso: ¡quienientos comunistas, armados hasta los dientes, avanzan hacia mi casa!... ¡Corran ustedes, por favor! ¡Este es el momento en que el Gobierno debe corresponder al desinteresado sacrificio que por él hice en la pasada campaña electoral y que es lo que ha desatado contra mí el odio de estos salteadores!... ¡No es justo, señor, que tras de cuernos me den palos!...

Le mandaron un policía para calmarle los nervios. Y desde entonces, día y noche, un agente del orden resguarda la puerta del Rocamble alajueense.

Por supuesto, los muchachos de "La Prensa Libre" se están enfermos de reirse. Y nos echaron el cuento diciéndonos: "Pasen por aquí para que vean que es cierto". Y nosotros también le hace mos esa misma invitación a todo el que quiera reirse y convencerse al mismo tiempo, con sus propios ojos, de que esto no es cuento sino jocosa realidad.

que están movilizand las fuerzas de contraespionaje del Gobierno, declararon que ellos esperaban que comenzaran actividades de sabotaje a fines de enero, pero que estaban listos a enfrentarse con ellas con mano de hierro.

Estiman que este período sería escogido por los enemigos internos por terminarse entonces la conferencia de Río de Janeiro, ya que cualquier violencia de la quinta columna antes o en el curso de la conferencia, ayudaría a reforzar la unidad del hemisferio contra el Eje.

Los expertos indicaron además, que los puntos principales de peligro eran los tanques de petróleo, oleoductos y muelles.

"Nosotros — dijo un oficial—, estamos colmando una guardia triple alrededor de los tanques de petróleo y vigilando particularmente el oleoducto de 280 millas de largo que se extiende desde Pozarica hasta la ciudad de México. Hemos establecido vigilancia especial en los puentes y centros ferroviarios."

LA QUINTA COLUMNA

"Las actividades de la "Quinta columna" en México son princi-

pal de guerra. Aun las ciudades congestionadas como Londres y Nueva York, están constituidas en más del 50 por ciento por espacio abierto. El bombardeo a gran escala de las ciudades es por definición entonces, un desperdicio en más de la mitad. Otro 30 por ciento de una ciudad está constituido por calles, donde el daño que se percibe es capaz de reparación.

La lista de muertos en Inglaterra, de 43.000 en dos años, y su moral inquebrantada, testifican que la eficacia de las bombas contra la población civil es relativamente poca.

(Tomado de "Life". Traducido especialmente para TRABAJO.)

PESAME

Enviamos nuestro pésame muy sentido al compañero Nicasio Calero por la muerte de su hermano Miguel Calero, Hacemos extensivo nuestro pésame a la demás familia.

La esposa de nuestro compañero Juan Gómez, ha muerto. Le enviamos a él y a su estimable familia nuestro más sentido pésame.

DE LA ZONA

—(Viene de la pág. 3.)

datarios de sus tramos a quienes necesita explotar, está señor, valiéndose de su posición en la municipalidad, ha logrado hacer que se decreta la demolición de unas barracas o ranchos construidos por unas pobres gentes, en un lugar en el que no estorban el tráfico en modo alguno, y que se dedican a dar de comer y vender cenizas; pero esto hace pensar a dicho señor en la posibilidad de que allí se establezcan puestos de ventas. Ahora, según disposición municipal, a estas gentes se les echará a la calle, se les destruirán sus albergues y se les negará el derecho de ganarse la vida con su trabajo honrado. Todo por la avaricia de uno de los "grandes" amigos del gobierno actual.

¿No sería oportuno hacer una campaña para que el señor Presidente apruebe los contratos que, para suplirnos de corriente eléctrica, le presentó la Cia? Estudien ustedes el caso, que yo de tales cosas sntiendo poco. Me parece, sí, que de no significar los tales contratos una gollería para la empresa, tal medida beneficiaría mucho a esta población y la fuerza dejaría de ser de estos señores caciques, ya que hasta el momento sólo a Carlos Aguilar y a Chico López les dan fuerza eléctrica.

Corresponsal.

palmente de tres clases: Primera, la publicidad tendiente a influenciar la opinión mediante escritos pro-alemanes. Segunda, la propaganda verbal, para impedir la colaboración de México y Estados Unidos, haciendo correr historias de que los Estados Unidos han perdido ya la guerra del Pacífico; y tercera, las actividades de sabotaje.

"Es Indudable que los reveses americanos en el Pacífico han envalentonado a la quinta-columna."

"La Iglesia Católica parece estar desconectada de la propaganda pro-Eje, pero hay elementos religiosos y hasta curas mezclados a los trabajos de la quinta-columna."

"Nosotros — terminaron esos oficiales — tenemos razón para creer que los actos de sabotaje serán intentados pronto, y todos los miembros de la Confederación de Trabajadores de México están instruidos para que comuniquen cualquier actividad sospechosa en los centros de trabajo y en cualquier otro lugar ligado a ellos".

STAFFORD CRIPPS

—(Viene de la pág. 1ª)

to en que consideró que era más importante limpiar el Gobierno británico de antiguallas, y servir de enlace con el Estado Soviético.

Es de suponer que si Stafford Cripps sigue la trayectoria que ha venido siguiendo, pronto su figura aparecerá a la par de la de Churchill y compartirá con éste las mayores responsabilidades de la conducción de la guerra. Su presencia en el gabinete significará también un reforzamiento de la confianza de la clase obrera británica en la política del Gobierno, puesto que ésta comprenderá que la presencia de Cripps en el gabinete significa una mayor participación suya en la dirección de su propio destino.

No creemos que inmediatamente ocurran milagros. No debe esperarse eso. Pero sí podemos esperar más del nuevo Gabinete y tener mayor confianza en él.

Sección de Propaganda

JUEVES 26 DE FEBRERO — REUNION GENERAL DE MILITANTES DE LA SECCION DE SAN JOSE

A LAS 7 y 30 DE LA NOCHE

Para tratar los siguientes asuntos: 1º—Resultado de nuestra lucha electoral y consecuencias que se derivan para la organización de nuestro Partido. —Jaime Cerdas.

2º—La posición del Partido frente a los problemas que plantea la Defensa Nacional contra la guerra. Manuel Mora.

Es urgente la asistencia de todos los militantes de la Sección de San José, para lo cual deben presentar su carnet c/ 1941 6 1942.—Todas las cédulas deben presentarse puntualmente a las 7 y 30 de la noche.

REUNION CONJUNTA DE CELULAS

MARTES 24 DE FEBRERO

A LAS 7 DE LA NOCHE

Braña — Nº 2 y Célula Hermínio Alfaro, en el Salón Alfaro.—Para tratar asuntos de organización en el sector de Guadalupe.—Es urgente la asistencia de las tres células.

Luísa González, Sria. Gral. de la Sección. Alejo Poveda, Srio. de Organización.

¡VOTO UD. POR EL BLOQUE DE OBREROS Y CAMPESINOS.

Lea TRABAJO y siga con interés la lucha tenaz del único Partido organizado en Costa Rica.

AGENTES, SUSCRITORES Y LECTORES DE "TRABAJO"

Debido al aumento del precio del papel, ahora ha subido el valor de nuestro periódico. Esta es una dificultad que sólo podremos vencer con el esfuerzo y el cumplimiento de todos en el pago puntual de la suscripción de este semanario. El atraso en el pago del periódico dificultará inmediatamente su publicación, por lo que nos veríamos obligados a suspender el envío a las secciones o suscritores que no nos envíen regularmente el dinero para pagar la edición de TRABAJO.

Luísa González, Administradora de TRABAJO.

CARNETS 1942: Todos, todos los militantes de la Sección de San José, deberán tener su carnet al día, a fin de este mes.

La ADMINISTRACION de TRABAJO atenderá todo el relacionado con el periódico, los siguientes días, en el Salón Central del Partido Comunista:

Lunes de 7.30 a 10 de la noche. Miércoles de 7 y 30 a 10 de la noche. Sábado, de 8 de la mañana a 8 de la noche.

CRONICA DE LAS VERGONZOSAS ELECCIONES EN LIMON

por el c. FALLAS Mañana, en "LA TRIBUNA". — Léala Ud. y luche con nosotros para terminar con tanta corrupción.

De Puntarenas

La Valiosa Cooperación de Nuestros Camaradas.

Puntarenas, 2 de feb. de 1942.

Sr. Srio. de Finanzas del C. C. del P. C.

Estimado Camarada:

Compañero, contesto su carta del 30 de enero diciéndole que los C. 25.00 enviados últimamente, corresponden al periódico TRABAJO. Ahora paso a darle informe general de la venta de bonos hasta el presente momento:

Table with 2 columns: Bonos vendidos, Amount. Includes entries for Aguilar, Herrera, González, E. Sánchez, Elena Mora, García, Solano, Alonso, Zuñiga, Contrib. voluntarias, X-9, Camarada, X X.

EN TORNO DE LAS ELECCIONES DEL 8 DE FEB.

—(Viene de la pág. 1ª)

fesinal docente; desde hace un tiempo a esta parte, los méritos de los maestros no son los del profesional honrado y ca paz sino que son los del más brocha, los del más incondicional servidor de los politiqueros.

Ya no ocupan los puestos dirigentes de la escuela costarricense los elementos mejores sino los que en las plazas públicas más vociferaron o los que dieron en las elecciones más pruebas de "viveza" para ayudar a los fraudes que se tramaron.

Esta es, desde luego, una situación lamentable de nues-

Fraternamente,

Eloy Sánchez P.

tra escuela. Podemos decir, ca si sin exageración, que la politiquería y la conducta de los maestros politiqueros sin altura, ha echado al suelo el escalafón del magisterio nacional y que ya la carrera docente no es una carrera profesional en Costa Rica.